

PUBLICACION BISEMANAL

FRANQUEO CONCERTADO

ANO IX.-NUMERO 844.

DOMINGO 16 DE JULIO DE 1950

CINCUENTA CENTIMOS

Los comunistas coreanos cruzaron el río Kun por tres puntos

Meditación española ante este 18 de Julia

Nos enfrentamos con un nuevo aniversario de aquella fecha en que la juventud española y el Ejército hubie-ron de alzarse en armas para desender la libertad, la integridad y la inde-pendencia de España.

Cada aniversario nos trae en el bal^ance de los hech^os de un año mas, nuevas razones que dan la razón a aquel gesto heróico que nos devolviera la libre disposición de nuestro destino. El más reciente episodio que hoy preocupa al mundo, tiene al nombre de Corea. Ayer se llamó China; ante^ayer, Hungria, Albania, Checoslo-vaquia, Polonia. Poco antes tuvo el nombre de Lituania, Estonia y Letonia. En 1936—11 de febrero a 18 de julio—se llamó España. ¿Quién es tan ciego, quién de tan corta visión historica para no darse cuenta de que todos estos nombres son etapas de un mismo camino, eslabones de una misma cadena? El tiempo està demostrando, desde una perspectiva de lejanta, que los sucesos de España en 1936 fuer^on realmente el primer episodio de un proceso de sovietización del Mundo cuyos subsiguientes capitulos se han venido escribiendo en los años poster'ores—se escriben encia mismo —con

pluma mojada en sangre. Frente a aquel intento de sovietización de España-que Lenin habia precenicomo etapa fundamental de la Revolución Comunista-vino la rebelinn de un pueblo que en sus instintes vitales de conservación busco la fuerza para salvarse. ¿Que, si no la fria desesperación por un lado y la fe en lio y en nuestro propio destino, pudo darnos temple y brio para luchar frente a un Gobierno instrumento de los más viles designios, con oro y poder material para aplastar la voz y la ira de nuestro pueblo y con patente de legatidad para presentar en el exterior nuestro alzamiento como una algarada de facciosos? Todo estaba en contra de la España autentica aquel 18 de julio, y sin embargo esta España supo ganar al comunismo la primera batalla y batir'o. Entonces, entre otras muchas cosas, aprendimos una provechosa lección: que si en la razon està nuestra fuerza, la victoria ^{nos} sonr^eirà tarde o temprano. Esto explicará al mundo por que España puede navegar por las aguas inquietas de una hostilidad servil con que ciertas cancillerias quisieron compra la sonrisa amistosa y socarrona del viejo Stalin, haciéndole el juego a su sed de revancha. Nosotros, que el 18 de julio sabiamos contra qué luchabamos, sabiamos también más tarde por que resistiamos contra quienes querian hacer de nuestro 18 de julio una fetha estéril. Puede que ahora, cuando cada dia está resultando un 18 de julio para el (mundo, ---; y ay, de el, si le ialtara heroismo para enfrentarse con el dilema hamletiano de su sino!-, se empiece a comprender que ni la incomodicad sangrante de nuestra guerra de liberación, ni la incomodidad del cerco de esta postguerra, fueron gestos de placer sino gestas en las ^{qu}e el Mundo ha podido apoyar esa

Actos conmemorativos

Nuestro Jefe Provincial hablará a le Falange ocal en el Hogar del Frente de Juventudes

Con motivo del dia 18 de julio, XIV Aniversario del Glorioso Al-zamiento Nacional, y Fiesta Nacional del Trabajo, el próximo martes se celebrara en nuestra ciudad diversos actos religiosos y politicos.

A las diez y media de la maña-a habrá en la S. 1. Catedral una Misa a la que se invita al pueblo de Cuenca.

Acabada la Santa Misa se procederà a la colocación de las primeras piedras de la Escuela Sindical de Formación Profesional, y de otras obras.

A las doce del dia se celebrarà en el Hogar del Frente de luventudes un acto politico, en el que nuestro Jefe Provincial, y Excelentisimo Sr. Gobernador Civil, camarada Gabriel Julia Andreu, hablará a la Falange Local.

Aparte de los mencionados actos, la Delegación Provincial de Sindicatos a través de sus obras Sindicates de "18 de Julio" y "Educación y Descanso" ha organizado diversos actos para soleni-nizar la Fiesta Nacional del Trabajo, que se celebra ese dia.

Orden a los camaradas de F.E.T y de las J.O.N.S.

La Secretaria Local del Movimiento nos envia para su publica-

ción la siguiente orden:
Para conmemorar el XIV Aniversario del Alzamiento Nacional. se ordena a todos los camaradas residentes en Cuenca que pertene. cen a F.E.T. y de las J.O.N.S. asistan a la Misa que con tal motivo se celebrara el dia 18 de julio a las diez y media en la S.I.C.B., al ser posible con cami-

sa azul. Cuenca, 15 de julio de 1950. EL SECRETARIO LOCAL

EL PREMIO GORDO EN CUENCA

En el último sorteo de la Loteria Nacional, celebrado el pasado dia 15 del actual, ha sido premiado con el "gordo" el numero 31.946.

Dicho número fuè repartido en nuestra capital, por el vendedor ambulante autorizado, Antonio Aguliar, el cual ha llevado la felicidad a numerosas familias conquenses.

Entre otros han sido premiados los señores siguientes:

El albanil Santiago Triguero, con 160.000 pesetas; el oficial de relojeria Félix Sáiz Areas, con 80.000 pesetas; el industrial Emilio Gómez, con 40.000 pesetas y un señor del pueblo de Huélamo, con 40.000 pesetas.

A todos ellos les damos la enhora-

Fuerzas americanas

media tarde ._ Efe.

REFUERZOS NORTEAMERICANOS AL RIO KUN

Tokio.-Tropas norteamericanas de refuerzo han sido enviadas al frente de batalla coreano y, de momento, han taponado la cabeza de puente roja en la orilla meridional del rio Kun, a 20 millas al Oeste de Taejón. El corresponsal de Guerra de la United Press, Robert Miller, dice desde el frente que los comandantes norteamericanos de primera linea esperan contener la cabeza de puente, y en cuanto reciban refuerzos eliminarla por completo.—Efe.

JOHNSON PIDE FONDOS Washington.-El secretario de Defensa, Louis Johnson, se dispone a soli-(Pasa a la pág. SEIS)

Base aerea norteamericana avanzada (Corea), (urgente) .- Pilotos norteamericanos de aviones F-51 anuncian que los comunistas han cruzado el rio Kum, al menos por tres lugares, pero que el frente occidental parece en calma a

El Alcalde de Cuenca (Ecuador) llegará mañana a esta capital

Entregará a nuestra Corporación las llaves

nuestra capital el Excmo. Sr. Dr. don Enrique Arizaga Toral, alcalde de la ciudad ecuatoriana de Cuenca, y embajador extraordinario de su pais en el Vaticano en los actos de la Canoniza-ción recientemente celebrados de Santa Mariana de Jesús.

El Dr. Arizaga Toral aprovecha esta oportunidad de su viaje a Europa para visitar y conocer esta ciudad castellana de la que tuvo nombre y raiz la importante capital cuyos destinos rige. Al mismo tiempo hara entrega a nuestro alcalde y a la Corpo-

Sprague Manton Comandante General de las Fuerzas Armadas Rorteamericanas en Europa

La politica americana, un poco es carmentada en estos ultimos dias con los nuebos acontecimientos preparados desarrolla-

dos por el Kremlin, viene haciendo una serie de relevos entre su personal politico y militar con vistas a una mayor eficiencia En este caso se encuentra el nombrami e n t o de teniente gemeral Manton Sprague Eddy,

designado por el presidente Truman para el cargo de comandante general de las Fuerzas Armadas norteamericanas en Europa.-

ración Municipal de las llaves de Cuenca ecuatoriana, como expresión de los afectivos lazos que una inteligente po-Iltica de renovación y actualización de vicios vinculos ha venido creando entre esta Cuenca castellana y la gran capital ecuatoriana.

Este acto tendrá lugar en los salones consistoriales, a las doce del dia de mañana, donde el Dr. Arizaga Toral será oficial y corporativamente reci-

En esta ocasión, nuestro huésped recibirà el nombramiento de hijo adoptivo de nuestra ciudad, titulo que se le otorgara por aclamación en sesión extraordinaria celebrada el día 2 del pasado mes de junio.

INVESTIGADORA DE CABALLERO DEL CABILDO DE CABALLEROS

Y ESCUDEROS DE CUENCA

En la tarde de mañana, el Excelen-Haino Sr. D. Enrique Arizaga Toral, tecibirà en ceremonia cetebrada en nuestra Catedral Basilica la investidu-ra de Caballero del Muy Ilustre Cabildo de Caballeros y Escuderos de Cuenua, y prestarà juramento de tal. El acto se celebrara en la capilla del Sagrario con asistencia del Cabildo en ple-

La rebeldía molaya

Los comunistas amenazan también Malaca

Dos años lleva agitandose en el seno de la peninsula asiatica de Malaca el comunismo, en forma de guerrilleros. Dos años durante los cuales inglaterra lo ha intentado todo para extirpar la resistencia de los focos rebeldes malayos que amparandose en las selvas de Kuala Lampur y Johore, asaltan, incendian, roban y matan llenando de terror a los agricultores de las plantaciones. La perturbación no solo social sino economica que ello implica, puede resumirse con solo decir que la producción de caucho que en el año 1947 se habia elevado al nivel de anteguerra con 650.000 toneladas ha descendido en el último ejercicio a 370.000. Solo las minas de estaño han podido mantenerse en un nivel adecuado gracias a la protección de la policia milit^ar y al hecho de que la proximidad a núcleos de población facilitaban la vigilancia contra los golpes de mano.

La excitación guerrillera en Malaca es la securta de la fucha mantenida por ingiaterra contra la ocupación japone a. Los servicios bélicos britanicos de Extremo Oriente alimentaron con recursos y armamento la rebeldia contra el ocupante nipon, sin discriminar demasiado a quienes se entregaban aquellas armas. La lucho, con todas sus exigencias, fomento entonces la "resistencia" y posteriormente el bandolerismo en un pais en el que el bajo nivel de vida de ios indigenas hacen sabroso el funto de la rapina y el pillaje. Por ende, el comunismo vino a empeorar las cosas con sus clasicos tópicos socialistas, con los que Rusia ha logrado S115 fronteras Oriental gracias al vasallaje que le rinden las masas de chinos y malayos. Contrarrestando la actividad guerri-

licra, Inglaterra organizó el pasado año una ofensiva de gran estilo en los sectores de Kuala Lampur y Johore, empleando en ella hasta dos divisiones de tropas regulares, amén de otros contingentes de "Gurkhas" y milicias maloyas, fos éxitos no respondieron al esfuerzo, pues no es fácil batir selvas en un territorio que mide 750 millas de longitud con un ancho máximo de 200. El enemigo, ciertamente menos numeroso (se calculan unos efectives de 5.000 hombres bien organizas y armados), se vió obligado a fragmentarse en reducidos núcleos, aunque lo suficiente para se-guir angustiando las plantaciones alejadas de 105 emplazamientos de las

Dificil, extraordinariamente dificil. es para la Gran Bretaña liquidar este asunto "manu militari"

EL RETORNO DE LOS EMBAJADORES

El Embajador de Egipto presentó ayer sus cartas credenciales a Su Jefe

El pueblo madrileño hizo objeto de demostraciones de afecto al representante egipcio

do sus cartas credenciales, que le acreditan como embajador de Egipto ante S. E. el Jefe del Estado, Generalisimo Franco, Mohamed Huyay Omar Bey. A las diez de la mañana salio el nuevo embajador del Palacio de la Real Embajada de Egipto, en la calle de Miguel Angel, y acompañado del Sr. Diaz Isasi, de la Sección de Protocolo del Ministerio de Asuntos Exteriores, ocupo una carroza. Seguian otras que ocupaban el encargado de Negocios de Egipto, agreados y alto personal de la Embajada. La comitiva, escoltada por la Guardia Mora, marcho por la calle del General Martinez Campos, Paseo de la Castellana, Avenida de Calvo Sotelo, Avenida de José Antonio calle de Bailen, al Palacio Nacional, a donde llego poco antes de las once y entro por el patiche la Arme-

Madrid.-Esta mañana ha presenta-

Un batallón de las fuerzas de la Casa Militar del Generalisimo rindió honores e interpretó el himno nacional español. Al pie de la escalinata principal de Palacio, a cuyos lados daban guardia fuerzas moras, el embajador fue saludado por el jefe de la Casa Civit de S. E. el Jefe del Estado, marqués de Huétor de Santillán; el jefe de la Casa Militar, teniente general Martin Alonso, y segundos jeffes de ambas Casas que le acompañaron hasta el Salon del Trono, donde Mahamed

Hushy Omar Bey fue recibido por el Laudillo, que estaba acompañado del ministro de Asuntos Exteriores, señor Martin Artajo, y ayudantes de servi-

Una vez que el nuevo embajador presento sus cartas credenciales a Su Excelencia el Jefe del Estado, le fueron presentados al Generalisimo todos los miembros nes estrechó la mano.

Terminada la ceremonia, el Jefe del Estado, el embajador de Egipto y el ministro de Asuntos Exteriores, pasaron al despacho de S. E., donde man tuvieron una conversación que duro cerca de una hora. El Caudillo y el ministro de Asuntos Exteriores acompanaron después hasta la puerta del despacho al nuevo embajador, a quiedespidieron cordialmente, y en unión de los jefes de las Casas Millar y Civil, el embajador de Egipto ocupo de nuevo la carroza.

Las fuerzas que le rindieron honores en la Plaza de la Armeria interpretaron el himno nacional egipcio.

En la Plaza de Oriente se habian congregado gran número de personas que aplaudieron al paso del nuevo embajador, quien correspondió cariñosamente a las demostraciones de cariño. El paso de la comitiva por las calles de Madrid, a su regreso a la Embajada de Egipto, fué acovido con las mismas demostraciones de afecto.-Cifra.

blioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ofensiva. 16/7/1950

salvación que ahora tiene que buscar,

como nosotros hace ya catorce años,

con las armas en la mano.